



**PROYECTO DE DECLARACIÓN DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA
PROVINCIA DE ENTRE RÍOS**

DECLARA de interés legislativo y cultural la actividad organizada por la Asociación Civil “La Solapa” y la participación del periodista y escritor **Gustavo Campana**, el día **sábado 9 de agosto de 2025**, en el **Salón Mariano Moreno de la ciudad de Paraná**.

JOSÉ MARIA KRAMER
AUTOR



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

La **Asociación Civil “La Solapa”** es un colectivo de ex presas y presos políticos de la provincia de Entre Ríos, con sede en la ciudad de Paraná. Desde su constitución en el año **2007**, la asociación ha trabajado activamente en la defensa y promoción de los derechos humanos, consolidándose como un espacio de memoria, contención y lucha por la justicia.

Quienes integran “La Solapa” son en su mayoría sobrevivientes del terrorismo de Estado instaurado en la Argentina durante la última dictadura cívico-militar (1976–1983). Son personas que fueron perseguidas, encarceladas o forzadas al exilio por razones políticas, y que hoy, en democracia, continúan su compromiso con la verdad, la memoria y la justicia.

El nombre “**La Solapa**” tiene una profunda raíz simbólica y cultural en la identidad entrerriana. Evoca, a una figura del imaginario popular local: el duende de la solapa, símbolo de resguardo y protección: *“A sugerencia de Cristela Godoy le pusimos el nombre de La Solapa que identifica nuestras raíces entrerrianas y, si bien cada una en su infancia la ha imaginado de un modo u otro, acordamos referenciamos en la descripción poética de un entrerriano prestigioso: Don Santos Tala. Este duende que los adultos invocaban para evitar que las niñas y niños anduviéramos en las calles durante las calurosas siestas de la zona: “Es la dueña de la siesta, con su sombrero grandote”.* Nos apropiamos del duende y lo hicimos nuestro.

A lo largo de los años, la asociación ha desarrollado numerosas acciones destinadas a recuperar la memoria histórica, garantizar derechos y promover el acceso a la justicia. Uno de sus principales proyectos es la construcción de un registro provincial de ex presas y presos políticos y exiliadas y exiliados, con el objetivo de relevar cuántas personas atravesaron esas situaciones en Entre Ríos, cómo viven actualmente y cuáles son sus necesidades más urgentes en materia de salud, vivienda, trabajo y cobertura social. Además, sostienen espacios de acompañamiento y contención para quienes enfrentan situaciones de precariedad o aislamiento, y participan activamente en los juicios por delitos de lesa humanidad, brindando su testimonio o acompañando como querellantes.

Junto a estas tareas, promueven actividades culturales, jornadas de reflexión y encuentros con estudiantes, en los que comparten sus experiencias con nuevas generaciones, como parte del compromiso de mantener viva la memoria colectiva. También construyen redes de trabajo con organismos de derechos humanos, sindicatos, organizaciones sociales y espacios educativos, en una apuesta constante por el fortalecimiento del tejido comunitario y la ampliación de derechos.



En este marco, y como parte de su trabajo de intervención y reflexión política y cultural, la Asociación Civil “La Solapa” llevará a cabo una actividad junto al periodista y escritor **Gustavo Campana**, el día **sábado 9 de agosto de 2025**, en el **Salón Mariano Moreno de la ciudad de Paraná**.

Este evento representa una oportunidad para el encuentro comunitario y el debate público, en un contexto nacional que exige reflexión y pensamiento crítico sobre las consecuencias sociales, económicas e institucionales del modelo neoliberal. La figura del autor, ampliamente reconocida en el campo del periodismo comprometido con los derechos humanos, aporta además un valor significativo a esta actividad.

Por todo lo expuesto, y por el trabajo sostenido que “La Solapa” realiza desde hace años en defensa de los derechos humanos, la memoria histórica y la construcción democrática, se propone la presente declaración de interés, entendiendo que contribuye al fortalecimiento de la conciencia social, la memoria activa y la participación ciudadana.

JOSÉ MARIA KRAMER

AUTOR